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ACTA DE CONSEJO 
Acta 2023-05 

Fecha 

UNIVERSIDAD DE ANTIOQUIA 

Día Mes Año 

13 03 2023 

 

Proceso/Dependencia FACULTAD DE CIENCIAS ECONÓMICAS 

Tipo de reunión Ordinaria 

Hora  8:30 a.m. 

Lugar Sala de juntas 5 piso, Edificio de Extensión 

 

Asistentes Asistió 

N° Cargo Nombre Sí No 

1 Decano Jair Albeiro Osorio Agudelo X  

2 Vicedecana Luz Ángela Valencia Cadavid X  

3 Jefe Departamento de Ciencias Administrativas Carlos Gilberto Restrepo Ramírez X  

4 Jefa Departamento de Ciencias Contables Martha Cecilia Álvarez Osorio X  

5 Jefa Departamento de Economía Claudia Cristina Medina Palacios X  

6 Jefa Departamento de Estadística y Matemáticas Lina María Grajales Vanegas X  

7 Director Centro de Investigaciones y Consultorías Mauricio López González X  

8 Coordinador Unidad de Posgrados Esteban López Zapata X  

9 Jefa de Servicios Administrativos Elizabeth Santamaría Villa X  

10 Representante de los egresados Diego Andrés Lema Rodríguez X  

11 Representante de profesores Principal Julián Esteban Zamarra Londoño X  

14 Coordinadora Unidad de Comunicaciones Diana Milena Jaramillo Pérez X  

15 Coordinador de Internacionalización  Juan Fernando Palacio Roldán X  

17 Coordinadora Regionalización  Tania Atehortúa Castrillón X  

 

Orden del día 

 

N° Temática Responsable 

1 Aprobación del orden día Consejeros 

2 

Biblioteca: Información sobre bases de datos, software y CRAI 

(Centro de Recursos para el aprendizaje y la investigación e 

innovación). Hora: 8:30 a 9:00 a.m. 

Hernando Lopera y Paula Quiroz 

3 Presentación de la Unidad Especial de Paz. Hora: 9:00 a 9:30 a.m. Hugo Buitrago 

4 Informe del Decano Decano 

5 Informe de la Vicedecana Vicedecana 

6 Informes de Consejeros Consejeros 

 

 



 
 
DI-AP-FO-010, Versión: 02                                                                                                                                                                                      
 

 Página 2 
 

N Desarrollo de la reunión  

1 

Se pone a consideración el orden día.  

 

Se pone a consideración de los consejeros el Acta 2023-04 para su aprobación. Se aprueba por unanimidad. 

 

2 

Información sobre bases de datos, software y CRAI (Centro de Recursos para el aprendizaje y la 

investigación e innovación). Biblioteca UdeA. hora: 8:30 a 9:00 a.m. Por. Hernando Lopera y Paula 

Quiroz 

 

Se da bienvenida a los invitados. El señor Hernando Lopera referencia los recursos de información que 

actualmente tiene suscritos la Biblioteca UdeA en el plan de compras del presupuesto para este año y que 

aplican para la Facultad de Ciencias Económicas. En la página web, en recursos digitales de información por 

áreas académicas, se encuentra el listado de suscripciones activas, algunos son de libre acceso como el caso 

de Scielo, y otros son de pago.  

 

A estas bases de datos también tienen acceso los egresados de la universidad. En el momento se tiene 

suscripción de Ouriginal bases de datos antiplagios, la cual tiene vigencia hasta el 30 de junio de 2023, y 

luego se pretende la compra de Turnitin. 

 

Hay varias suscripciones que estan en trámite como Emerald y Passport.  

 

Libros digitales y electrónicos: tienen una colección de varias editoriales como Mcgrawwhill y Overdrive en 

áreas asociados con las Ciencias Sociales y Humanas. 

 

Total de inversión de cobertura del área académica: 6.500.000 millones considerando que se encuentran las 

áreas multidisciplinarias y lo que está consorciado. 

 

Mauricio López pregunta si desde la biblioteca hay estudios donde se mide la frecuencia de uso de estas bases 

de datos. El señor Lopera dice que tienen una herramienta que mide el acceso, número de búsquedas de 

información. Con estos datos se puede hacer informe de estadística de uso por unidad académica. 

 

Se agradece al señor Lopera por la presentación.  

 

3 

Presentación de la Unidad Especial de Paz. Hora: 9:00 a 9:30 a.m. Por. Director. Hugo Buitrago 

 

Se da la bienvenida al profesor Hugo Buitrago, profesor de Facultad de Educación de la Universidad de 

Antioquia. 

Se plantean varios asuntos: 

La Unidad de Paz es una instancia muy nueva en la universidad. Creada oficialmente en año 2018 por el 

Consejo Superior. Su misión es articular los distintos esfuerzos que venían desarrollando las unidades 

académicas en procesos de construcción de paz. La unidad es un resultado es una necesidad y urgencia de las 

distintas acciones que históricamente ha desarrollado la Universidad. Hay un escenario relativamente nuevo 

con la firma del acuerdo de paz y la necesidad de la Universidad a vincularse a este asunto.  

 

Desde el año 2021 la Unidad de Paz definió 3 ejes programáticos: 

1. Políticas públicas y negociaciones de paz: Procesos de incidencia, formulación, diseño e 

implementación de políticas públicas en términos de paz. Hemos presentando propuesta a la mesa de 
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negociación de paz frente el proceso de paz con el ELN. Se hará lanzamiento de plataforma para 

seguimiento a esta mesa de negociación, desde una perspectiva crítica y propositiva. 

2. Paz como objeto de estudio: formulación diseño y puesta en marcha de propuesta y oferta académicas, 

Cátedras, participación en diseño de dos grandes programas, creación del pregrado pedagogía y 

ruralidad de paz con registro calificado en zona de Urabá, nordeste y oriente antioqueño, estos nuevos 

programas quedaron adscritos a la Facultad de Educación. Y en enero de 2023 se obtuvo registro 

calificado de la Maestría Conflicto, Pases y Derechos Humanos, se aspira ofrecer primera cohorte en 

el segundo semestre de este año. Se pudo también desarrollar un proyecto de investigación que 

culminó con la presentación de impactos del conflicto armado en la universidad, y se está en el 

proceso de publicación de un libro sobre Gaitán, se hará un evento en el mes de abril llamado “Gaitán 

vive pensamiento y acción”.  

3. Paz al territorio, la construcción social de la paz: Garantía y goce de los derechos de las comunidades 

y profundización de la democracia. Para estos propósitos se han planteado 3 líneas de acción: 

Fortalecimiento social y comunitario, formación específica y diversos niveles. Alianzas con 

facultades de la universidad con trabajo permanente por la construcción de la paz. En el 

acompañamiento para la consolidación y puesta en marcha proyectos de generación de ingresos la 

Facultad de Ciencias Económicas puede aportar. 

o Fortalecer asuntos administrativos, financieros y contables de las comunidades que no tienen 

formación en estos temas. 

o Diseño de un modelo de desarrollo prospectivo para propuesta de paz en Mutatá, dirigido 

Víctimas del conflicto armando. 

o San José de León. Comunidad que requiere educación en temas financieros. 

o Asuntos de infraestructura: fortalecimiento de institucionalidad 

o Proyectos de geoturismo y memoria. 

El señor Buitrago hace invitación a la Facultad a sumarse a estas iniciativas, dice que las unidades académicas 

definen los tiempos con los profesores en los planes de trabajo; los viáticos entre otros los asume la Unidad 

Especial de Paz. 

 

El Decano responde diciendo que pueden contar con la Facultad, que hay mucho en que aportar, que nuestras 

áreas de conocimiento son transversales a todos los temas de paz; y dice que en esta administración se planteó 

el Consultorio Social y Empresarial y que en temas de prácticas es importante sumar estas iniciativas.  

El profesor Carlos Eduardo Castaño hace las siguientes propuestas: 

1. Dedicación en el plan de trabajo de 2 o 3 profesores que apoyen a la unidad de Paz.  

2. Constituir un voluntariado en la facultad. Voluntarios FCE. Principalmente para estudiantes, pero con 

cabida para egresados, administrativos y quiénes quieran vincularse a los proyectos sociales de la 

facultad, en asocio principalmente, con la unidad de Paz. 

 

 

4 

Informe del Decano, profesor Jair Albeiro Osorio Agudelo 

• 80 años de la FCE: Se informa que se nombró la comisión que se encargará de toda la agenda durante 

esta celebración, quedó conformada por los profesores Jairo Humberto Restrepo, Carlos Mario 

Ospina, Danny García, Claudia Sepúlveda y tendrán apoyo de Kelly Arango y la Vicedecana. Se debe 
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definir desde el Consejo de Facultas cuál es el momento cero, es decir, la fecha de inicio de las 

actividades en el 2024, la idea es hacer una serie de actividades durante todo el año y la actividad 

central será en el mes de octubre de 2024. Se propuso organizar serie de podcast con diferentes temas, 

estaremos organizando quienes serán los invitados. Jairo Humberto quién será el coordinador de esta 

comisión tendrá reuniones con profesores como Luis Fernando Múnera, Jhon Cardona, José Luis 

Restrepo, María Eugenia Upegui, entre otros.  

 

Se proponen actividad académica a partir mayo y sugerir eventos de cada programa incluirlos en el 

mismo marco de la actividad. 

 

• Se solicita a los jefes entregar los informes del PAUA (Plan de Acción de Unidades Académicas). 

 

• Decisión de separar Comité de Currículo y Comité de autoevaluación. El Decano indica que era un 

grupo muy grande y poco manejable. El Comité de autoevaluación debe estar en la cabeza de la 

Vicedecanatura y debemos decidir cómo se conformará, deben asistir los jefes, la representación de 

posgrados, Alejandra Castaño y Elizabeth Santamaría responsable por temas administrativos. Nos 

sugirieron un nombre como Comité de Autoevaluación y Aseguramiento de la Calidad. La Jefe 

Martha recomienda que debe de asistir el coordinador de procesos de autoevaluación de cada 

programa y dependiendo del tema se asigna tareas a los encargados. Robinson Garcés por parte de 

Administración, Lina Muñoz Contaduría, Daniel Salinas Economía, Esteban López por posgrados. 

Los otros temas se pueden definir por un representante.  

El Decano dice que los departamentos no son los responsables de labores administrativas que le 

competan como Facultad y líneas institucionales. Hay temas que se deben retomar como por ejemplo 

egresados, porque siempre salen oportunidades de mejora desde los informes de acreditación. Sobre 

los planes de trabajo sobre asuntos de autoevaluación, es importante que se concerten con los 

profesores.  

 

• Informe Integrado de Gestión. Por Jaime Andrés Correa. Anexo. 

Se presenta las diferentes formas de presentaciones de informes de gestión de universidades como 

Eafit, y Nacional. Para realizar el de la Facultad se pide a cada departamento y unidad de la Facultad 

que diligencie el formato con información del año 2022. 

 

• Toma del espacio físico por grupo identitarios: Hay propuesta de la universidad de darles un espacio 

físico para indígenas y afros. Se hizo la solicitud de asesoría para tratar este tema, pero debemos 

esperar a respuestas ya es un problema institucional 

 

El Decano pone en consideración realizar una reunión con la comunidad de la universidad, es decir 

con todos los estamentos para aclarar este tema e informar los avances. Los consejeros están de 

acuerdo, Esteban dice que un tema grave son las amenazas de estudiantes y que se debe rechazar los 

hechos violentos. Martha propone que deberíamos publicar una circular de información para contar 

que fue lo que pasó y que se está haciendo. 

Carlos Eduardo informa que en el Claustro se había decidido hacer asamblea permanente, se votó en 

enviar un derecho de petición donde se solicita acciones y verdades por parte de la universidad.  

Se decide: Reunión general miércoles 15 de marzo a las 9 a.m. 
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• Solicitudes de apoyos económicos estudiantes: Se hace revisión por parte de los consejeros 

sobre las solicitudes de apoyos económicos de los estudiantes y la labor social como 

contraprestación.  Se proponen las siguientes horas dependiendo de la actividad de movilidad: 

Actividades internacionales: 200 horas de labor social  

Actividades nacionales: 100 horas de labor social. 

De acuerdo a los recursos disponibles.  

 

• Pólizas contra accidentes para salidas de campo: Cuando la salida de campo del grupo se 

encuentra incluido en el microcurrículo. Se propone que el valor de la póliza se financie el 70% 

por parte de la facultad y el 30% los estudiantes. Difundir circular e informar en reuniones de 

profesores, para sensibilizar sobre los requerimientos de pólizas para salidas de campo. Realizar 

reglamento. 

 

 

5 

Informe de la Vicedecana, profesora Luz Ángela Valencia Cadavid.  

                                          

• Desempeño profesoral destacado (hasta 25 marzo) 

• Convocatoria Pública de Méritos. Definición de jurados etapa evaluación de méritos. 

 

Solicitudes profesorales 

 

• Solicitud del profesor con C.C 3438685 del Departamento de Ciencias Administrativas para la 

financiación de estancia de investigación internacional en la Universidade Federal do Rio Grande do 

Sul, y la participación en un evento internacional organizado por la misma universidad y dentro de las 

mismas fechas de la estancia. Se solicita apoyo de la Facultad, el Departamento de Ciencias 

Administrativas y el CIC para financiar estancia en viáticos y tiquetes aéreos. Se informa que desde 

Imark Grupo de investigación en Marketing tendré apoyo de USD$600.  

Se aprueba tramitar el tiquete aéreo a través del Departamento de Ciencias Administrativas. Respecto 

a los demás recursos solicitados, se debe esperar la respuesta del Fondo Patrimonial, para determinar 

el apoyo económico para los viáticos. Es importante anotar, que se debe hacer un solo trámite de 

viáticos con la suma de los recursos a otorgar. 

 

• Solicitud de ascenso en el escalafón docente del profesor con C.C 3556935 del Departamento de 

Estadística y Matemáticas. Se aprueba y se debe iniciar con trámites de jurados. 

 

• Solicitud del profesor con C.C 71771048 del Departamento de Ciencias Administrativas, suspensión 

de comisión de estudios, y retomar a partir del 1 de septiembre de 2023. Cambio de lugar de la 

comisión. Se debe consultar como es el debido proceso con Asuntos docentes. 
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• Solicitud de recategorización a profesor asociado con C.C 43,108,696 del Departamento de Ciencias 

Administrativas a profesor asociado. Se aprueba y se debe iniciar con trámites de jurados. 

• Evaluación y análisis del banco de hojas de vida del Departamento de Ciencias Contables, para C.C. 

1.128.271.998, quien cumple con el perfil requerido para el desarrollo de labores en la Universidad de 

Antioquia como profesor ocasional. Aprobado 

 

• Evaluación y análisis del banco de hojas de vida del Departamento de Ciencias Administrativas, para 

la profesora C.C. 1.128.433.845, quien cumple con las competencias e idoneidad para el desarrollo de 

sus labores en la Universidad de Antioquia en el Departamento de Ciencias Administrativas como 

docente ocasional. Aprobado 

 
 

Solicitudes estudiantiles 

 

• Solicitud de apoyo económico para estudiantes participantes en la pasantía académica curso 

“Formación de alto nivel en el campo de la administración y estudios organizacionales, con 

perspectiva ética y crítica”, la cual se llevará a cabo en la Universidad Federal de Rio Grande del Sur, 

en la cuidad de Porto Alegre, Brasil. Tal evento se realizará desde el 30 de marzo de 2023 hasta el 09 

de abril del presente año. 

Los estudiantes participantes son: 

 

Documento Programa 

1036674101 MGH 

43190588 MGH 

1128469619 MGH 

1020472852 MGH 

1152467301 MGH 

1053796101 MGH 

1152211090 MGH 

43867877 MGH 

43909328 MGH 

1007228081 Administración 

1020435737 Administración 

1000662035 Administración 

 

Se aprueba otorgar por la Facultad un valor de apoyo económico por valor de 1 SMMV para cada 

estudiante. 

 

A las estudiantes con cédula 43909328, 1152211090 y 43867877, lamentablemente no es posible 

otorgar el apoyo, según el concepto jurídico N° 11110001-0375-2021, y debido a que no es posible 

otorgar apoyo a estudiantes que se encuentren en semestre de evaluación. 
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6 

 

Informe de Consejeros 

Informe del Centro de Investigaciones y Consultorías 

• La División de Gestión Financiera emitirá un procedimiento con los parámetros a tener en cuenta 

para validar la viabilidad financiera de estos servicios, de manera que pueda ser aplicado por las 

Unidades académicas para el caso de los servicios de extensión e investigación. Adjuntos 

Para calcular costos complejos. Es importante tratar el tema en reunión de Comité de Área. 

 

• Aval para inclusión de horas en plan de trabajo en proyecto de investigación, ingreso de co-

investigador y ajuste en horas de dedicación. “Fundamentación teórica y metodológica de las líneas 

de investigación del Grupo de Investigación en Comportamiento Humano y Organizacional -

COMPHOR-”, en los siguientes términos:  

Docente 
Función en el 

proyecto 

Tiempo de 

participación 

en Proyecto 

(meses) 

Horas/ 

Semana 

71711307 

 
Co-investigador 2 4 

70811828 

 
Co-investigador 2 4 

*El profesor 71711307 ingresa al proyecto a partir del 20 de febrero de 2023 para apoyar la 

elaboración de un capítulo de libro. 

**El profesor 70811828 ya viene participando en el proyecto desde el inicio del mismo con una 

dedicación horaria de 3 horas semanales y se pide ajustar a 4 horas semanales para lo que queda del 

proyecto. 

• Aval para inclusión de horas en plan de trabajo, proyecto de investigación. “2023-58310: La 

Trayectoria universitaria del estudiante de administración en Antioquia. Un análisis comparado”, 

en los siguientes términos:  

Docente Función en el 

proyecto 

Tiempo de 

participación 

en Proyecto 

(meses) 

Horas/ 

Semana 

43584847 Co-Investigadora 48 10 

10256888 

 
Co-Investigador 48 10 

Este proyecto será ejecutado en conjunto por UNAULA, EAFIT y UDEA y será financiado con 

$562.347.797 en recursos frescos por parte de EAFIT. Será inscrito en el SIIU como proyecto de 

investigación autónomo. 
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La contrapartida de la Universidad de Antioquia es en recursos en especie, constituida por la descarga 

de horas en plan de trabajo de los profesores ($115.000.000). 

 

• Aval para inclusión de horas en plan de trabajo, proyecto de investigación. “2019-25434: Aspectos 

macroeconómicos e institucionales sobre las causas y consecuencias de la informalidad (Colombia 

Científica)”, en los siguientes términos:  

Docente 
Función en el 

proyecto 

Tiempo de 

participación 

en Proyecto 

(meses) 

Horas/ 

Semana 

Fecha de 

novedad en el 

proyecto 

98641400 

 
Co-

investigador 
15 10 

20/ septiembre/ 

2022 

El profesor Gómez ha venido participando en el proyecto desde su inicio en 2019; pero su 

participación estaba por fuera de plan de trabajo, ya que se encontraba en comisiones administrativas 

hasta septiembre de 2022. 

 

Informe de Unidad de Posgrados y Educación Permanente 

Solicitudes estudiantiles 

Número de 

Cedula 
Programa Solicitud Recomendación 

1037624013 

 

 

MPP 

Matricula extemporánea de 

prorroga 

 

 

Aprobar 

 

 

98641060 

 

DOCT. 

ADMON 

Matrícula extemporánea 

2023-1 

 

 

Aprobar 

1019068120 

 

E. EV 

SALUD 

Matricula extemporánea de 

prorroga 

 

 

Aprobar 

 

 

1032418433 

 

 

MBA Curso dirigido 

 

 

Aprobar 

1027890464 

 

 

MECO 

Matricula Extemporánea 

2023-1 

 

 

Aprobar 

 

 

4813608 

 

M.CONT.FIN 

YGES 

Matricula Extemporánea 

2023-1 

 

 

Aprobar 

1106398019 

 

 

 

Aval del consejo de 

Facultad ante al comité de 
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MECO  

la Dr de posgrados 

solicitando revisar y aplicar 

la norma más favorable a la 

estudiante en la 

interpretación del Artículo 

3 de la Resolución 060 del 

20 de agosto de 2021 Becas 

Maestría. En cuanto a la 

inconsistencia entre los 

Artículos 

3 y 4. 

 

 

 Aprobar 

3408418 

 

 

   MF 

 Exoneración del 10%  

 

Aprobar 

 

1017166186 

 

 

  EGT 

Matricula extemporánea 

2023-1 

 

 

Aprobar 

1214720704 

 

 

MPP 

 

Matricula extemporánea 

2023-1 

 

Aprobar  

 

 

1128441882 

 

 

MBA Matrícula extemporánea a 

prorroga 2023-1 

Aprobar  

 

   El Consejo de Facultad se acoge a las recomendaciones de los coordinadores de cada programa. 

• Solicitud de aprobación del calendario para convocatoria del Doctorado en Administración y 

Organizaciones semestre 2023 II. Aprobado 

Informe de Departamento de Ciencias Contables 

• Segundo debate para Acuerdo de Facultad por el cual se autoriza la renovación del registro calificado 

del programa de CONTADURÍA PÚBLICA del municipio de Turbo (Seccional Urabá, Ciencias del 

Mar), adscrito a la Facultad de Ciencias Económicas y la ampliación del lugar de desarrollo de dicho 

programa a los municipios de Apartadó (Seccional Urabá), Carmen de Viboral (Sede Oriente) y 

Santa Fe de Antioquia (Seccional Occidente). Se aprueba segundo debate. 

 

Informe de Departamento de Economía 

• Segundo debate para Acuerdo de Facultad por medio del cual se crea al Comité de Carrera del 

Programa en Desarrollo Territorial, del Departamento de Economía, de la Facultad de Ciencias 

Económicas de la Universidad de Antioquia. Se aprueba segundo debate. 
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• Segundo debate para Acuerdo de Facultad por medio del cual se crea al Comité de Carrera del 

programa en Economía, del Departamento de Economía, de la Facultad de Ciencias Económicas 

de la Universidad de Antioquia. Se aprueba segundo debate. 

 

 

 
 

Anexos 

Informe Integrado de Gestión. Por Jaime Andrés Correa 

 
 

 

Responsable: Nombre Empleo/Rol Firma 

Jair Albeiro Osorio Agudelo Decano 
 

Luz Ángela Valencia Cadavid Vicedecana 
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